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Barbastro mejora la media nacional
y europea de recogida de residuos
Según los datos recabados por el Ayuntamiento, los vecinos cada vez generan menos
desperdicios, al tiempo que se incrementa el reciclaje selectivo de los mismos

BARBASTRO. «Los ciudadanos
estamos reciclando cada día más
y de una forma más eficiente, y es-
tamos cambiando nuestros hábi-
tos de consumo, produciendo me-
nos residuos». Esta es la principal
conclusión que extrae el concejal
de Desarrollo y Medio Ambiente
del Ayuntamiento de Barbastro,
Jesús Lobera, de los datos de la
campaña de recogida de residuos
domésticos presentados ayer.

Cada barbastrense generó el
año pasado 377 kilos de residuos
sólidos urbanos, frente a los 450
de 2006. Unas cifras que, además
de mejorar la comparativa en la
propia ciudad, son inferiores a la
media aragonesa, nacional y de la
Unión Europea, donde cada veci-
no produce 513 kilos anuales de
residuos no reciclados. Así, Bar-
bastro ha pasado en cinco años de
producir 7.156.220 kilos de resi-
duos totales, entre reciclados y no
reciclados, a generar 6.416.900 ki-
los.

En cuanto a la recogida selecti-
va, cada barbastrense recicla 24,2
kilos anuales de cartón, 18,8 kilos
de vidrio y 14,6 de envases. Estos
datos también han mejorado sig-
nificativamente desde 2006, mo-
mento en el que se comenzaron a
realizar estas comparativas. En
ese primer ejercicio, del total de la
producción de residuos por per-
sona, un 90,78% fueron residuos
sólidos urbanos (contenedor ver-
de); un 2,72%, vidrio; un 2,01%, en-
vases; y un 4,49%, cartón. En 2010
estas cifras eran de un 86,77% de
residuos sólidos urbanos; un
4,32% de vidrio; un 3,35% de enva-
ses; y un 5,56% de cartón.

La recogida de aceite domésti-
co, que el Ayuntamiento puso en
marcha en el año 2009, también
cuenta con buena acogida de los

Dos vecinos depositan botellines en un contenedor de vidrio de Barbastro. JOSÉ LUIS PANO

vecinos, ya que se ha pasado de
los 8.350 litros recogidos en el pri-
mer ejercicio a 10.700 en 2010 y a
9.900 en lo que va de año, con pre-
visión de alcanzar los 12.000. Se-
gún Lobera, cada vecino produce
4 litros de aceite usado al año, de
los que se recogen 0,7, unas cifras
superiores también a la media na-
cional y europea.

Además el Ayuntamiento reco-
ge fluorescentes, bombillas de ba-
jo consumo, tóners, cedés y pilas,
también con buena respuesta.

Por su parte, la concejal de Ser-
vicios, Elena Abón, recuerda que
el pasado mes de noviembre se
puso en marcha una campaña de

recogida de enseres, reforzando
este servicio que ya se prestaba.
Desde entonces, se han multipli-
cado las llamadas recibidas, con
una media de 25 recogidas sema-
nales. Los interesados en utilizar
este servicio deben llamar previa-
mente al teléfono 974 314 914, don-
de deben informar sobre el artí-
culo que tendrán que pasar a re-
coger los servicios de limpieza.

Críticas al comercio
El contrapunto, según el Ayunta-
miento, está en la actividad del
comercio, que no recicla de for-
ma adecuada sus residuos de car-
tón. En este sentido, recuerdan

que existe un servicio gratuito de
recogida los martes y los viernes
de 19.00 a 21.00.

«El Ayuntamiento quiere que la
campaña permanente de recogi-
da gratuita del cartón de los co-
mercios continúe, pero nos gus-
taría comprobar que aumenta el
número de toneladas de ese car-
tón para reciclar». A este respec-
to, Jesús Lobera añadió que «nos
estamos encontrando con mu-
chos residuos en las calles en mo-
mentos en que no corresponde y
creemos tener las herramientas
suficientes para que esto no suce-
da».

JOSÉ LUIS PANO

El Centro de Congresos será sede de un
encuentro internacional de telemedicina
La IX Reunión del Foro de
Telemedicina se celebrará
en Barbastro los días 26
y 27 e incluirá ponencias,
debates y un mercado
de productos

BARBASTRO. Barbastro volverá a
acoger un encuentro de carácter
internacional sobre la telemedici-
na. El Centro de Congresos será
los próximos 26 y 27 de octubre la
sede de la IX Reunión del Foro de
Telemedicina que organiza la So-
ciedad Española de Informática
de la Salud en colaboración con
departamento de Sanidad del Go-
bierno de Aragón.

El congreso incluirá ponencias

y mesas redondas sobre los avan-
ces en este campo, además de un
mercado de productos relaciona-
dos con la telemedicina.

Entre las ponencias y debates
se celebrará una conferencia re-
gional del proyecto Dreaming pa-
ra el sur de Europa, en la que par-
ticipará el Hospital de Barbastro,
pionero en la aplicación de la te-
lemedicina en Aragón. Asimismo,
se analizarán las estrategias para
implantar estos servicios en las
distintas comunidades autóno-
mas. Otras charlas abordarán
cuestiones como la telerehabilita-
ción para facilitar la terapia al pa-
ciente, la telemedicina como re-
curso para la reducción de costes,
las sinergias con la teleasistencia,
la telemedicina para la diabetes,

el caso de innovación del Hospi-
tal de Barbastro, impulsor en Ara-
gón, la formación, etc.

El encuentro lo inaugurará el
miércoles 26 el consejero de Sani-
dad de la DGA, Ricardo Oliván, y
lo cerrará el jueves 27 por la tar-
de el consejero de Innovación y
Nuevas Tecnologías del Gobier-
no de Aragón, Modesto Lobón.

Barbastro, pionero en Aragón
El Hospital de Barbastro fue pio-
nero en Aragón en aplicar las nue-
vas tecnologías para mejorar la
calidad asistencial en el medio ru-
ral, a través de la denominada te-
lemedicina, en la que ha estado
trabajando desde 2003 el respon-
sable del área de informática de
este centro, Juan Coll. En estos

momentos, el ejemplo del área de
salud de Barbastro, considerado
centro base de la telemedicina en
Aragón, se está implantando en
otros sectores de la Comunidad y
es uno de los más avanzados de
España y de Europa.

Cabe recordar que en 2008,
Barbastro ya acogió un Foro Euro-
peo de la Telemedicina que atra-
jo hasta la capital del Somontano
a los mejores especialistas del
sector del viejo continente. Y más
recientemente, en junio, el centro
sanitario barbastrense recibió a
un centenar de especialistas de
Francia, Andorra, Portugal y Es-
paña para participar en el semina-
rio transnacional sobre la Red de
Salud y Telemedicina en las zonas
rurales, dentro del programa eu-
ropeo Resater, que pretende ex-
tender el trabajo con las nuevas
tecnologías a las áreas más aleja-
das de los grandes núcleos sani-
tarios y mejorar de esta forma la
calidad asistencial.

J. L. P.
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Seminario del
Geoparque
sobre tectónica
y terremotos
HUESCA. El Geoparque de So-
brarbe cebrará entre los días 21
y 23 de este mes el V Semina-
rio del Geoparque, titulado
‘Tectónica: laconstrucción de
los Pirineos’. Este nuevo en-
cuentrodivulgativoseorganiza
para fomentar el «intercambio
deexperienciasy ladifusiónde
las diferentes materias que en-
globan lasciencias de la Tie-
rra», en «un magnífico escena-
rio para admirar espectacula-
res ejemplos de tectónica».

A través de dos salidas guia-
das,diferentesponenciasyuna
mesa redonda, expertos en es-
tamateriade lasUniversidades
deZaragozaydeOviedo,el Ins-
tituto Geológico de España
(IGME), y el Instituto Geológi-
co de Cataluña (IGC), ayuda-
rán a los asistentes a compren-
der la estructura de las monta-
ñasdelGeoparque.Tambiénse
debatirá sobre si aún siguen le-
vantándoselosPirineosyseha-
blará de los terremotos, un te-
ma de gran actualidad por los
seísmos en la isla de El Hierro.

La inscripción se puede ha-
cer a través de la página web
www.geoparquepirineos.com.

HERALDO

Una pasarela
unirá Morillo
y Coscojuela
de Sobrarbe
HUESCA. La Confederación
Hidrográfica del Ebro (CHE)
ha iniciado el acondiciona-
miento del camino de acceso
de Morillo de Tou a Coscojue-
la de Sobrarbe, en la cola del
embalse de Mediano, en Aínsa.
La actuación supondrá una in-
versión de 115.498 euros.

El objetivo del proyecto, ex-
plicó el organismo de cuenca,
es habilitar un paso sobre el
cauce del barranco de Morillo,
justo frente al núcleo urbano
de Morillo de Tou. En este pun-
to, el cruce de barranco se si-
túa a una cota inferior del nivel
máximo del embalse y según el
volumen de llenado, puede ser
inundado por uno de los bra-
zos de la cola de la presa.

Para dar continuidad al ca-
mino que une las dos localida-
des, se construirá una pasarela
peatonal de hormigón de dos
metros de anchura. La pasare-
la se situará en la cota 524 para
integrar los estribos en las már-
genes del barranco y minimi-
zar su impacto visual y podrá
quedar inundada en las épocas
con mayor agua embalsada ya
que la cota máxima de Media-
no es la 528.

También se colocarán seña-
les de aviso para las embarca-
ciones, añadió la CHE.
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